

令和5年度 町政懇談会開催報告



令和5年11月7日から11月20日までのうち5日間、町内34自治会と新冠町女性コミュニティ会議および道の駅関係者の2会議体を対象に町政懇談会を開催しました。

『広報にいかっぶ』では、この町政懇談会で鳴海町長からどのような話があったのか、また、どのような意見交換がなされたかをご紹介していきます。

今月号では、町長が各会場で説明した、町の取り組みの要旨について紹介します。

①「安全で安心して暮らせるま

ちづくり」について

10月15日に、町の防災避難訓練を実施し、終了後に北海道危機対策課との共同にて、新冠小学校においての避難所訓練を実施しました。

訓練は津波を想定して行いましたが、大雨、土砂災害に対しても早期避難が重要であり、また、さまざまな危機に対応できる管理体制を構築し、さらには町民の生命を守るための避難施設の整備など、ハード面での避難対策を推進していく所存です。

また、静内警察署より令和6年

4月1日から町内泉の駐在所を廃止の上、朝日の駐在所に統合する旨の説明を受けております。

これにより朝日駐在所が2名体制となり、従前の管轄地区を担当するということも、泉地区から警察官がいなくなり、駐在所までの距離は遠くなりますが、これまでと業務の変更はなく、業務が2名体制となることによって、今まで担当警察官が休みだった日のパトロールが可能となるなどのメリットがあることに加え、本件については、泉駐在所が所管する地域住民への丁寧な説明のもと、進めるということでありますので、私としては致し方ないものと理解したものです。



令和5年10月15日、新冠小学校にて北海道と共同で実施した避難所運営訓練

②「力強く安定した産業づくり」

新冠町の各産業において既存の事業支援はもとより、新たな取り組みを推進し、そして限りある資源を守り、有効活用する取り組みを進めてまいります。

特に現代社会の課題ともいえる労働力の確保、あるいは事業承継の問題は、当町においても直面する課題と捉えており、後継者への家業継承について、町としても支援しているところですが、事業の継続には産業全体の力強さが必要であり、その意味でも産業の競争力を高め、持続可能な産業発展の取り組みについて町として産業団体と共に推進していく所存です。



令和6年4月1日から廃止となる泉駐在所

③「郷土を愛し生きる力を育む

人づくり」について

より良い教育環境を等しく提供することで新冠町の子どもの成長を見守りたいとの考えの下、令和6年度の町内小学校統合に向けた取り組みを進めてきました。

統合に向けた取り組みは、教育委員会による統合地域説明会の開催を重ねることで、町民皆さまのご理解を得ることに努め、また、両小学校の合同授業などによって児童の融和に最善を尽くしてきたとの報告を受けております。

また統合後の朝日小学校跡については、地域の集会施設や防災面での利用など地域に貢献する施設となるよう、工夫を凝らした利活用を計画しているほか、廃止とな



令和5年度農業支援員嘱託状交付式
農業における担い手を支援する取り組み

る泉駐在所の警察官が新たに教員住宅跡に住むなど、施設跡の有効利用に十分努めていきたいと考えています。今後は、円滑な統合事業の推進と、さらには朝日小学校跡利用によって多くの町民に資する小学校統合になるよう努める所存です。



令和5年10月10日から3日間において行われた小学校統合地域説明会

④新冠町立国民健康保険診療所

改築事業の発注時期の一時見送りについて

当町国保診療所は老朽化に加え、消防法に基づくスプリンクラーの設置期限が差し迫っていたこともあり、改築計画を進めていましたが、資材高騰により試算事業費が想定の2倍に急増し、財政負担への懸念から改築を一時見送

りする決定をいたしました。

改築については協議、検討を続け、10月末には改築に関わる基本計画の策定および基本設計業務を終え、新診療所での医療サービス開始に向けて、これから本格的な実施設計や本体工事に移行することを予定していたところです。

しかし、最近の建設工事の状況は皆さまもご承知のとおり、建設費が急騰しており、諸資材の納入遅れから工期も延長される事業費が数多く見受けられます。診療所改築に係る工事も同様で、私どもが当初想定していた本体工事費が基本設計を終えた時点で25億までに達し、さらには工事期間についても計画以上に時間を要することが想定される状況下にあります。

を見据えつつ、改築のタイミングを検討し、現施設に修繕を加えながら当面の運営をしていく考えに至ったものでございます。

唐突の方針転換となり町民の皆さまも困惑されていることと思いますが、世情を鑑みた結果ですので、特段のご理解を頂きたいと存じます。



改築事業を一時見送りすることとした新冠町立国民健康保険診療所

今月号では、町政懇談会で町長が各会場で説明した、町が取り組んでいる主な政策などについて掲載させていただきました。次号3月号では、各会場で出されました、主なご質問やご意見をご紹介していきます。